

## DE LA MACRO A LA MICRO:

# El giro en Hacienda que el mercado espera para desactivar la permisología y levantar el crecimiento

J.P.

El 6 de enero, durante la reunión que sostuvo el Presidente electo, José Antonio Kast, en la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), se anticipó que el ministro de Hacienda de la próxima administración será el economista Jorge Quiroz.

A falta de la confirmación oficial final, en el mundo republicano y en los partidos que lo apoyan señalan que hasta ahora ese sería el nombre elegido para Teatinos 120, que se ratificaría el próximo martes 20 de enero, cuando se anuncie el gabinete de ministros.

El nombre de Quiroz marca un giro desde profesionales de alto nivel especializados en macroeconomía y finanzas públicas a la microeconomía, que es la *expertise* que ha cultivado el ingeniero comercial con un doctorado en la U. de Duke en su carrera como consultor de empresas. Las excepcio-

Entre ejecutivos de inversión valoran el enfoque más pragmático de Jorge Quiroz, quien sería elegido por J. A. Kast para liderar el ministerio.



CLAUDIO CORTÉS

nes al foco macro han sido Ignacio Briones (ministro de Hacienda del segundo gobierno de Sebastián Piñera), quien además del ámbito económico tiene estudios de ciencia política y experiencia en mate-

rias de políticas públicas, y el actual ministro Nicolás Grau, que antes fue titular de Economía en este gobierno y su especialidad co-

SIGUE EN B 2

**“**El ministro es más micro que macro. Los principales problemas que tenemos de crecimiento son sectoriales, problemas regulatorios, temas ambientales”.

RODRIGO VERCARA  
EXPRESIDENTE DEL BC

**“**El ministro de Hacienda siempre ha tenido relevancia en los temas macroeconómicos. Si bien también ha tenido que enfrentar problemas microeconómicos, eso se ha ido relegando”.

PATRICIO ROJAS  
ECONOMISTA

**“**Las principales oportunidades para atraer un shock de inversión que nos catapulte al crecimiento están... en la modernización del sistema de permisos”.

GONZALO SMITH  
DIRECTOR DE ICARE

Fecha: 17-01-2026  
Medio: El Mercurio  
Supl.: El Mercurio - Cuerpo B  
Tipo: Noticia general  
Título: **El giro en Hacienda que el mercado espera para desactivar la permisología y levantar el crecimiento**

Pág. : 2  
Cm2: 318,4  
VPE: \$ 4.182.204

Tiraje: 126.654  
Lectoría: 320.543  
Favorabilidad:  No Definida

## Desafíos de Quiroz

VIENE DE B 1

mo académico en la U. de Chile era la microeconomía aplicada y la economía de la educación.

Aunque hay una diferencia grande: Briones y Grau tenían un perfil académico, mientras Quiroz tiene experiencia aplicada en los negocios.

### La hora de la micro

El expresidente del Banco Central Rodrigo Vergara respaldó la llegada de Quiroz a Hacienda y el foco que tendrá su gestión. "Obviamente que el ministro es más micro que macro. Los principales problemas que tenemos de crecimiento son sectoriales, regulatorios, ambientales; entonces, alguien que tenga una visión sobre esos sectores puede ser un aporte importante", dijo esta semana en el CEP.

Una visión similar tiene la economista de la U. de los Andes Cecilia Cifuentes: "Su mayor enfoque microeconómico, en lo que se requiere ahora, es valioso. En ese sentido, creo que la elección es la correcta".

Patrício Rojas, socio de Rojas y Asociados, subraya que "el ministro de Hacienda siempre ha tenido relevancia en los temas macroeconómicos y fiscales. Si bien también ha tenido que enfrentar problemas microeconómicos, en el último tiempo eso se ha ido relegando y se ha quitado urgencia. Los temas microeconómicos son tan urgentes como los macroeconómicos", explicó.

### La mirada de los privados

En este plano, Gonzalo Smith, director de Icare, apunta que es clave modernizar la permisología. "Las principales oportunidades para atraer un shock de inversión que nos catapulte al crecimiento están... en la modernización del sistema de permisos que tiene nuestro país, que tiene mucho espacio para simplificarse y agilizarse", dice.

Entre ejecutivos de inversión valoran el enfoque más pragmático de Quiroz. Su presentación ante públicos empresariales, como el realizado en Icare la semana pasada, ha generado expectación dado el amplio y detallado conocimiento de cómo funcionan por dentro las empresas. El comentario generalizado es que Quiroz, al hablar de desregulación en sectores como construcción y minería, con cifras concretas de cuánto alivio financiero significaría eficientar procesos cambiando reglas, pero sin necesidad de alterar leyes, podría implicar una desactivación relevante de la "permisología". Con ello, apuntan, se daría un impulso a la inversión y al crecimiento.

Un director independiente de una empresa que gestiona fondos cuenta qué sucedió al día siguiente de la segunda vuelta en la reunión de la mesa de esa compañía. "Nadie habló nada de política ni de la elección. Fue muy curioso porque había unos proyectos inmobiliarios que teníamos detenidos

### El guarismo del déficit inquieta al equipo de Kast

A finales de este mes está previsto que la Dirección de Presupuestos (Dipres) informe el cierre del año fiscal 2025. Tanto los analistas como el propio ministro de Hacienda, Nicolás Grau, han considerado que el déficit de las cuentas públicas el año pasado fue superior a la meta de 1,6% del PIB establecida en el Decreto de Política Fiscal de la actual administración.

Trascendió que en la última reunión que tuvieron el Presidente Gabriel Boric y el mandatario electo, José Antonio Kast, se reveló que el desequilibrio de las finanzas estatales en 2025 habría alcanzado una cifra en torno a los tres puntos del PIB. Ese magro resultado complicaría la gestión fiscal de la próxima administración, que tiene planeado realizar un recorte de gasto de US\$ 6.000 millones.

"Es la tercera vez consecutiva que lo hace el Gobierno y (es el) que más ha incumplido sus propias metas fiscales autoimpuestas. Una vez más, la situación fiscal —como ya lo venímos señalando desde hace meses— está muy apretada para el próximo año y para los años que vienen, y eso ha sido una exigencia mayor en el cuidado y en la austeridad", criticó esta semana Tomás Bunster, asesor del equipo de Kast.

por años, y en esa reunión, solo hablando de números, les pusimos plazos para reactivarlos. Esperamos tenerlos a la venta en dos años", comenta.

### El escenario político que enfrentará

Entre los desafíos que asoman para el próximo titular de Hacienda están el objetivo de aumentar el crecimiento de la economía, que en términos tendenciales está en torno al 2% y cuya meta en términos efectivos Kast fijó en 4% durante la campaña; el ordenamiento de las cuentas fiscales; la rebaja del impuesto corporativo y la eliminación de las contribuciones para la primera vivienda. Esas dos últimas reformas requerirán cambios legales, lo que obligará a una negociación en una Cámara de Diputados fragmentada y un Senado empatado. Ese escenario abre un desafío de manejo político para la próxima autoridad económica.

"Tiene que tener competencias técnicas a la altura y al desafío del cargo, pero es inevitable que demuestre habilidades políticas, porque toda la gestión fiscal va a estar estrechamente amarrada a habilidades políticas de acuerdos, de entendimiento, de negociación con el Parlamento, particularmente con el Senado", advierte el decano de Economía de la U. Santo Tomás, Enrique Paris.